

gnügt. Tacitus regierte mit Beifall, schlug eine Horde Barbaren, die vom mäotischen Sumpfe her eindrang, starb aber schon nach 276 sechsmonathlicher Regierung. im April.

*Florianus*, sein Bruder, ward in Europa und Afrika, *Aurelius Probus* aber von den Legionen in Asien zum Kaiser ausgerufen. Es kam zwischen Beiden zum Kriege, und Florian ward von seinen eignen Soldaten ermordet. *Probus* zeigte sich als einen großen Feldherrn und vortrefflichen Regenten. Gallien befreiete er von den Deutschen, ging über den Rhein, und zwang mehrere Fürsten, sich zu demüthigen. Die Sarmaten trieb er aus Illyricum, 277 und die Gothen baten um Frieden. 278 Isaurien ward wiedererobert, und der Perfer nahm 279 gern den Frieden an. Mehrere Empörer wurden leicht besiegt. Nachdem Probus so im Innern und Aeußern das Reich beruhigt hatte, wollte er die müßigen Soldaten durch nützliche Arbeiten, Wiederherstellung von Städten, Weinbau u. s. w. beschäftigen; diese aber, darüber unwillig, ermordeten ihn bei Sirmium. 282

*Aurelius Carus*, Praefectus praetorio, ward zum Augustus ernannt, und wählte seine beiden Söhne, *Aurelius Carinus*, einen Schwelger, und *Numerianus*, zu Cäsarn. Auf die Nachricht von Probus Tode fielen die Sarmaten in Illyricum und Thracien ein, und die Perfer rüsteten sich zum Kriege. Die Sarmaten werden zurück getrieben: während seiner Siege in Persien aber stirbt Carus, vom Blitze 283 erschlagen. *Numerian*, vom Heere zum Kai- d. 25. Dec. ser ausgerufen, ward auf dem Rückzuge von seinem Schwiegervater Arrius Aper getödtet. 284 im Sept.